
 Niederschrift - öffentlich - 
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
über die  Sitzung des Ausschusses für Schule, Bildung und 

Sport 

 

Sitzungstermin Donnerstag, den 16.01.2020 

Sitzungsbeginn 15:00 Uhr Sitzungsende 17:00 Uhr 

Sitzungsort Rathaus, Königstr. 88, Fürth - Großer Sitzungssaal (Zi. 203) 

 
 
Alle Mitglieder des Ausschusses für Schule, Bildung und Sport wurden gem. § 30 GeschO 
ordnungsgemäß zur Sitzung geladen. 
 

Entschuldigt bzw. nicht anwesend waren: 
 

Ausschussmitglieder 
Rick, Silke 
Fuchs, Barbara 

 

 
 
 
Das Gremium (Ausschuss für Schule, Bildung und Sport) ist beschlussfähig. 
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Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1.  Genehmigung der Niederschrift vom 14.11.2019   
   
 2.  Bericht zum Einschulungskorridor  mündlicher Be-

richt 
   
 3.  Start des Fürther Bildungsportals   
   
 4.  Bericht zur "Sprachbrücke"   
   
 5.  "Fürth drückt" - Fürther Schüler*innen werden zu Herzensrettern   
   
 6.  Beschulung E-Commerce-Kaufleute an der Ludwig-Erhard-

Schule - Erstausstattung - Integrierter Fachraum mit Förderung 
nach FAG  

 

   
 7.  Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2019/2020 und Ver-

gleichszahlen der beiden Vorjahre  
 

   
 8.  Schülerzahlen und Standortentwicklung,Schülerprognosen, 

Fortschreibung bis Schuljahr 2023/2024  
 

   
 9.  Antrag von Herrn Stadtrat Eichmann, FDP, vom 02.10.2019 - 

Schülerwohnheim  
 

   
 9.1.  Vorlage zum Antrag von Herrn Stadtrat Eichmann, FDP, vom 

02.10.2019 - Schülerwohnheim  
 

   
 10.  Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019 - Schulstand-

ort Stadeln - Grundschule  
 

   
 11.  Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019 - Schulstand-

ort Stadeln: Mittelschule  
 

   
 12.  Bericht über Schulbaumaßnahmen   
   
 12.1.  Anfragen der Gruppe der FWF vom 15.01.2020 - Anfragen zur 

Schülerstatistik  
Nachtrag 
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Mit dem Nachtrag besteht Einverständnis. TOP 12.1 wird zusammen mit TOP 8 behandelt. 
Weitere Anträge werden nicht gestellt.Somit wird die Tagesordnung vom Vorsitzenden so 
festgestellt.  
 

Protokoll: 

 

Öffentlicher Teil 
 

Genehmigung der Niederschrift vom 14.11.2019 
 TOP 1  Beschluss-Nr. 1/1-20 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von der Niederschrift vom 14.11.2019 
Kenntnis. Das Protokoll gilt als genehmigt.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 12  Nein: 0  Anwesend: 12    
  

 
 

Bericht zum Einschulungskorridor 
 TOP 2  Beschluss-Nr. 1/2-20 

 Protokollnotiz: 

Die Leiterin des Staatlichen Schulamts, Frau Merkel, führt aus, dass das Ziel der Einführung 
des Einschulungskorridors die Flexibilisierung des Einschulungstermins war. Als Korridorkin-
der gelten die im Zeitraum vom 1.7. bis zum 30.9. eines Jahres geborenen Kinder. Hier steht 
den Eltern ein Wahlrecht zu über die Anmeldung ihrer Kinder zur Teilnahme am Einschu-
lungsverfahren oder nicht.  
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Start des Fürther Bildungsportals 
 TOP 3  Beschluss-Nr. 1/3-20 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss begrüßt den Start des Fürther Bildungsportals und beauftragt das Bildungs-
büro mit der Berichterstattung binnen Jahresfrist zum aktuellen Sachstand und Erfolg des 
Portals.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Bericht zur "Sprachbrücke" 
 TOP 4  Beschluss-Nr. 1/4-20 
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 Protokollnotiz: 

Die Finanzierung des auf Spendenbasis laufenden Projektes „Sprachbrücke“ ist nur bis zum 
Schuljahresende 2019/2020 gesichert. Die weitere Sicherstellung der Finanzmittel zur Fort-
setzung wird geprüft.   
 

 Beschluss: 

Der Ausschuss begrüßt die Initiative der ELAN GmbH bzgl. der Übersetzungsleistungen für 
Volksschulen. Die ELAN GmbH wird beauftragt, zu Projektende erneut zu berichten und die 
Möglichkeiten einer Fortsetzung zu erläutern.  
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

"Fürth drückt" - Fürther Schüler*innen werden zu Herzensrettern 
 TOP 5  Beschluss-Nr. 1/5-20 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss stimmt der Kooperation zwischen der Initiative „Fürth drückt“ und der Stadt 
Fürth zu. Der Benefit aus diesem Zusammenwirken hilft den Schüler*innen (ab der 7. Klasse) 
ihre Kompetenzen in der Anwendung von Erste Hilfe Maßnahmen zu verstärken. Die für die 
Durchführung benötigten Reanimationsphantome werden über den Sachaufwand der Schu-
len sichergestellt. 
 
 
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Beschulung E-Commerce-Kaufleute an der Ludwig-Erhard-Schule - Erstausstattung - 
Integrierter Fachraum mit Förderung nach FAG 

 TOP 6  Beschluss-Nr. 1/6-20 

 Protokollnotiz: 

 

 Beschluss: 

Der Ausschuss Schule, Bildung und Sport nimmt vom Antrag der Ludwig-Erhard-Schule über 
die Beschaffung einer Erstausstattung eines integrierten Fachraumes (Fotostudio und Test-
labor zur Webshop-Bewirtschaftung und Webseiten-Entwicklung) für die Beschulung des 
neuen Ausbildungsberufes E-Commerce-Kaufleute, Kenntnis und empfiehlt die Umsetzung. 
Die Maßnahme soll über Art. 10 FAG gefördert werden, ein entsprechender Antrag ist bei der 
Regierung von Mittelfranken zu stellen. 
 
 
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Zahlen zurückgestellter Kinder im Schuljahr 2019/2020 und Vergleichszahlen der bei-
den Vorjahre 
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 TOP 7  Beschluss-Nr. 1/7-20 

 Protokollnotiz: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt von den Zahlen zurückgestellter Kinder 
im Schuljahr 2019/2020 und den Vergleichszahlen aus den beiden Vorjahren Kenntnis.  
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Schülerzahlen und Standortentwicklung,Schülerprognosen, Fortschreibung bis Schul-
jahr 2023/2024 

 TOP 8  Beschluss-Nr. 1/8-20 

 Protokollnotiz: 

TOP 8 wird zusammen mit TOP 12.1 gehandelt. Weitere Ausführungen siehe hierzu TOP 
12.1. 
 

 Beschluss: 

Der Ausschuss für Schule, Bildung und Sport nimmt den derzeitigen Sachstand der Schüler-
prognosen und damit verbundene Auswirkungen auf Schulstandorte zur Kenntnis. Der Aus-
schuss empfiehlt der Verwaltung begonnene Maßnahmen zur Verbesserung der Schulraum-
kapazität fortzusetzen und -soweit noch nicht erfolgt- Zug um Zug erforderliche Raumpro-
gramme mit den betroffenen Schulen und der Regierung von Mittelfranken zu erarbeiten.   
  

  
 einstimmig beschlossen  Ja: 14  Nein: 0  Anwesend: 14    
  

 
 

Antrag von Herrn Stadtrat Eichmann, FDP, vom 02.10.2019 - Schülerwohnheim 
 TOP 9  Beschluss-Nr. 1/9-20 

 Protokollnotiz: 

Siehe hierzu TOP 9.1 
 

 Beschluss: 

 
  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 

Vorlage zum Antrag von Herrn Stadtrat Eichmann, FDP, vom 02.10.2019 - Schüler-
wohnheim 

 TOP 9.1  Beschluss-Nr. 1/9.1-20 

 Protokollnotiz: 

Aufgrund des angespannten Wohnungsmarktes wird dringend ein eigenes Schülerwohnheim  
für die Unterbringung von Berufsschülern benötigt. Ein Bedarf für weitere Personengruppen 
wie junge Flüchtlinge oder Jugendliche aus dem Jugendamtsbereich ist ebenfalls gegeben. 
Es liefen nach Aussage von Herrn Bühling, ELAN, Gesprächsverhandlungen über ein 
Grundstück mit der WBG. Weitere Grundstücksverhandlungen wurden mit einem externen 
Partner geführt. Neue Gespräche sind geplant. Eine Realisierung ist jedoch noch nicht konk-
ret. Mit einem möglichen Baubeginn wird in 2 Jahren, mit der Bezugsfertigkeit in 4 Jahren 
gerechnet..  
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 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019 - Schulstandort Stadeln - Grund-
schule 

 TOP 10  Beschluss-Nr. 1/10-20 

 Protokollnotiz: 

TOP 10 wird zusammen mit TOP 11 behandelt.  
 
Ab dem Schuljahr 2020/2021 werden die 7., 8. und 9. Klassen aus der Seeackerschule in der 
MS Hans-Sachs-Straße untergebracht. Aufgrund weiteren Raumbedarfs an der GS Hans-
Sachs-Straße und der MS Hans-Sachs-Straße soll als Interimslösung der Seminarraum der 
GS als Klassenraum genutzt werden. Außerdem wird die Hausmeisterwohnung der GS 
umgebaut. Mittelfristig ist zur gemeinsamen Nutzung beider Schulen ein Erweiterungsbau mit 
Mensa für die Ganztagsschulen und Klassenzimmer geplant. Ein erster Gesprächstermin 
zum Raumprogramm  ist für den 20.1.2020 vorgesehen.  
 

 Beschluss: 

 
  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 

Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 26.11.2019 - Schulstandort Stadeln: Mittelschule 
 TOP 11  Beschluss-Nr. 1/11-20 

 Protokollnotiz: 

TOP 11 wird zusammen mit TOP 10 behandelt. Ausführungen hierzu siehe TOP 10.  
 

 Beschluss: 

 
  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 

Bericht über Schulbaumaßnahmen 
 TOP 12  Beschluss-Nr. 1/12-20 

 Protokollnotiz: 

Der Referent informiert über folgende Baumaßnahmen:  
 
Heinrich-Schliemann-Gymnasium: Der Neubau ist im Areal der Wolfsgrubermühle geplant. 
 
Seeacker Turnhalle: Die Baumaßnahme wird vorangetrieben. 
 
Helene-Lange-Gymnasium: Es soll eine 6-Fach-Turnhalle und eine 3-Fach-Turnhalle ent-
stehen. Die Klärung der Standortfrage ist schwierig.  
 
Zentralmensa Südstadtschulen: Als Zwischenlösung sollen ab März 2020 Foodtrucks auf-
gestellt werden.  
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GS Frauenstraße: Die WC-Fertigstellung erfolgt zum Schuljahresbeginn 2020/2021. 
 
Berufsschule II: Der neue integrierte Fachraum soll im Pfisterschulhaus entstehen, da das 
alte Stammgebäude der Schule mittelfristig abgerissen wird. 
 
Förderprogramm KIP’s  Kiderlinschule und Turnhalle Ligusterweg: Beschlüsse für die 
Baumaßnahmen sind im Bauausschuss erfolgt. 
 
GS Friedrich-Ebert-Straße: Der Hausmeister zieht demnächst aus. Danach kann das Um-
bauverfahren eingeleitet werden. 
 
GS Adalbert-Stifter-Straße: Der Umbau der Hausmeisterwohnung ist geplant. 
 
Task Force Schultoiletten: Die Maßnahmen sind weitgehend abgeschlossen. Weitere Sa-
nierungen sind an der Berufsschule II und der Adalbert-Stifter-GS vorgesehen. 
 
 
 

 Beschluss: 

 
  
 zur Kenntnis genommen    
  

 
 

Anfragen der Gruppe der FWF vom 15.01.2020 - Anfragen zur Schülerstatistik 
 TOP 12.1  Beschluss-Nr. N 1/12.1-20 

 Protokollnotiz: 

TOP 12.1 wird zusammen mit TOP 8 behandelt. 
 
Nach Ausführungen des Referenten, werden in 4 Jahren ca. 700 Grundschüler prognosti-
ziert. Die Schüler sollen wohnortnah beschult werden. An mehreren Schulstandorten werden 
Erweiterungsbauten erstellt bzw. sind geplant. Konkret wird voraussichtlich im März 2020 
das Modulgebäude an der Pestalozzischule fertiggestellt. Wegen der Anmietung eines zu-
sätzlichen Gebäudes für die GS Soldnerstraße laufen Gesprächsverhandlungen mit einem 
privaten Investor, die bald abgeschlossen sein werden. Planungsaufträge für Erweiterungs-
bauten an der GS Frauenstraße und an der GS Farrnbachschule, Hummelstraße sind erteilt. 
Für die GS/MS Hans-Sachs-Straße finden wegen der Raumprogramme am 20.1.2020 Vor-
besprechungen statt.  
 

 Beschluss: 

 
  
 Antrag/Anfrage erledigt    
  

 
 
 
 
 
Braun Siebenländer-Kern 
Bürgermeister Protokollführer/in 
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